



Geschäft	Bericht an den Einwohnerrat vom 17. Januar 2017
Vorstoss	<b>Motion SVP: «Begrünung der Betonwände beim Binninger Schloss»</b>
Info	<p>Am 20.5.2011 reichte Urs-Peter Moos (SVP-Fraktion) beiliegende Motion ein, welche am 26.9.2011 an den Gemeinderat überwiesen wurde.</p> <p>Gemeinderat und Verwaltung haben im Jahre 2011 in einer ersten Phase mittels technischer und gestalterischer Abklärungen geprüft, wie und wo zusätzliche Begrünungen realisiert werden können. Dabei mussten auch die vorliegenden, verschiedenen Eigentumsverhältnisse (Gemeinde, Kanton, Private) berücksichtigt und die Massnahmen mit den jeweiligen GrundeigentümerInnen abgesprochen werden.</p> <p>Das Bepflanzungskonzept entfaltet rund 8 Jahre nach Fertigstellung des Schlossparkprojekts seine geplante Wirkung. In den letzten Jahren wurden an verschiedenen Stellen entlang kahler Wandflächen in mehreren Etappen zusätzliche Begrünungsmassnahmen mit gemischten Bepflanzungen aus wildem Wein, Efeu und Wildrosen vorgenommen. Durch die begrüneten Betonwände konnten auch die Sprayereien eingedämmt werden. Auf der Innenseite der Bachmauern sind Begrünungen insofern begrenzt, als dass sich verbreitende Begrünungen bei Hochwasser jeweils wieder reduziert werden. Der Gemeinderat erachtet die Motion mit dem jetzigen Erscheinungsbild als erfüllt.</p>
Antrag	Die Motion wird <u>als erledigt abgeschrieben</u> .

## Gemeinderat Binningen

Gemeindepräsident:  
Mike Keller

Verwaltungsleiter:  
Christian Häfelfinger

Urs-Peter Moos  
Einwohnerrat SVP

## Motion «Begrünung der Betonwände um das Binninger Schloss!»

Um den vor bald drei Jahren fertig gestellten Schlosspark liegen mehrere hundert Quadratmeter Betonmauer frei sichtbar.

Man fragt sich, ob des vielen Betons, ob die Gemeinde Binningen eine grosse Aktionärin des weltweit tätigen Betonproduzenten Holcim ist und wohl deshalb im Umfeld der historischen Gebäude Schloss, Bürgerhaus und Imhofhaus überall alles in irgendeiner Form verbetoniert worden ist. Oder wurde vielleicht ein Architekt beigezogen, der bekannterweise ein gar inniges Verhältnis zum Beton pflegt?

Dieser Zustand ist nicht haltbar und die bisherigen Massnahmen, diese Betonwände zu begrünen, sind völlig unzureichend.

*Am 26.9.2011 beschlossene Änderungen des Motionstextes:*

Der Gemeinderat wird beauftragt, unverzüglich Massnahmen zu veranlassen, die sicherstellen, dass ~~alle~~ Betonwände im Umfeld des Schlossparks (beim Birsig von der oberen Fussgängerbrücke bis unterhalb der Einstellhalle, Stützmauern hinter dem Imhofhaus, Strassenbrücke der Schlossgasse sowie ~~gesamte~~ Aussenfläche Einstellhalle) mit allerlei verschiedenen Pflanzen ~~systematisch~~ (sowohl von unten nach oben, wie auch von oben nach unten) begrünt werden, so dass in einigen Jahren, zumindest von Frühling bis Herbst, ~~keine~~ Betonwände mehr sichtbar sind.

*möglichst viele  
nach Bedarf  
kaum mehr*

Binningen, den 20.05.2011

*Urs-Peter Moos*